

Zeiten der Hussiten im XVten Seculo entstandenen Unruhen bekannt. Es ist auch seit 20 Jahren durch den Krieg sehr mitgenommen worden. Prag, die Hauptstadt dieses Königreichs, ist bey dieser Gelegenheit oft eingenommen und wieder erobert worden.

F. Siebt es unter den Königen, deren wir gedacht haben, auch einige, die einen Zunamen haben?

A. Ja, der König von Frankreich heißt der Allerchristlichste und der erstgeborne Sohn der Kirche. Der König von Spanien, Se. Catholische Majestät. Der König von England heißt der Beschützer des Glaubens. Der König von Portugall der Allertreueste. Der König von Pohlen der Rechtgläubige, und 1758 hat die Kaiserinn Königin den Zunamen Apostolische Majestät erhalten.

F. Wer hat diese Titel ertheilet?

A. Der Pabst.

F. Wie hat aber der König von England den Titel eines Beschützers des Glaubens erhalten können, da er doch nicht Katholisch ist?

A. Weil Heinrich der VIIIte, einer seiner Vorfahren, denselben im XVten Jahrhundert erhielt, da er eine Vertheidigung wider die Protestanten, zum Vortheil der Römisch-Catholischen Kirche heraus gegeben hatte; ob er nun gleichwohl seine Gesinnungen änderte, so behielt er doch noch immer diesen Zunamen, worinn ihm auch seine Nachfolger gefolget sind.

F. Wie